

LOS ANDES

Precio \$40.10 centavos

AÑO X

Riobamba, Ecuador—Sábado—12— de Junio—de—1926

No 2578

Resultados de la fiscalización del B. Comercial y Agrícola

Su existencia en metálico

Probablemente habrá nueva Junta de Accionistas

(Por telégrafo)

Guayaquil, Junio 12

LOS ANDES.—Riobamba

La Comisión fiscalizadora del Banco Comercial y Agrícola, concluyó en la tarde de ayer los trabajos relativos al recuento de su existencia en oro y plata acuñada, dando por resultado que la existencia actual coincide netamente con la que constató la Comisión fiscalizadora anterior. Este resultado ha causado satisfacción general, pues por lo menos es ventajoso en lo que se refiere al respaldo que debe poseer la Institución.

En los círculos financieros se habla de que proba-

blemente, en estos días, tal vez el lunes próximo, tendrá lugar una Junta de Accionistas, en la que se resolverán asuntos urgentes, para luego exigir al Gobierno el pago de dos millones de sucres que debe hacerlo, según el contrato elevado a escritura pública en los meses anteriores.

El público ansía la terminación de la cuestión del Banco Agrícola a fin de que reanicien sus operaciones se alivie un tanto el malestar actual.

Corresponsal.

Nuestra situación económica

La atención pública del momento está pendiente de la fiscalización que se verifica a la Sociedad Bancaria del Chimborazo. Existe una atenta inquietante en los círculos vinculados con ella, especialmente en los círculos comerciales e industriales, cuyas actividades han sufrido enorme detrimento.

Nuestro Municipio por su parte se encuentra también hondamente afectado en su situación financiera; pues la paralización de la vida bancaria, propulsora del movimiento comercial y de toda transacción pecuniaria ha venido a producir en su sistema rentísticos considerables alteraciones. Tenemos, pues, que el desequilibrio bancario en general en el país nos trae en consecuencia la pobreza individual y la bancarrota en las instituciones comerciales.

La pobreza es el fantasma que aniquila en todos los órdenes de la vida; de ahí que las instituciones financieras como las municipales

CONTINUA la FISCALIZACION DE LA SOCIEDAD BANCARIA

Ayer durante el día y la noche, según lo habíamos informado, continuó la fiscalización de la Sociedad Bancaria del Chimborazo, concretándose a examinar la existencia en cartera.

Los señores Gerentes continúan arrestados en la Policía; el local de la Institución resguardado por cuatro celadores,

se vean atacados del grave problema de la incobrabilidad de sus haberes, y en peligro de incurrir en una grave crisis económica.

En cuanto al Municipio considerado como acreedor de la Sociedad Bancaria, por el depósito que tiene en ésta de los fondos de agua potable, creemos que es cuestión de tiempo, pues en cualquier caso que se produzca después de la fiscalización, es natural y lógico suponer que el Gobierno influirá para dar la preferencia de pago a la Institución Municipal que representa los intereses de la colectividad. No es por tanto esta circunstancia la que hiere con más fuerza al estado económico del Municipio, sino más bien la postergación del pueblo contribuyente que le incapacita para el pago de los impuestos.

En lo que respecta a la economía del público, es evidente que con la liquidación de la Sociedad Bancaria permanecerá en mal estado; mientras una nueva Institución bancaria se establezca entre nosotros, capaz de suplir los positivos beneficios perdidos que ha venido prestando nos aquella Institución.

La liquidación de la Sociedad Bancaria nos significa como un indefinido estancamiento en el comercio, en las industrias y principalmente en el adelanto mate-

El Gobierno estudia el problema del Cambio

(Por telégrafo)

Quito Junio 11

LOS ANDES.—Riobamba

Movidos por los estragos que está causando en el comercio nacional, la súbita y enojosa alza del cambio, el Presidente Provisional y sus Ministros reunieron el jueves en consejo para estudiar detenidamente el problema difícil que presente el alza actual del cambio. No se conocen aún los resultados del estudio.

Corresponsal.

GALLETAS INGLESAS FINAS

En cajas de una y dos libras

VENDE POR MAYOR

M. B. CASTRO B.

III-1-m

AL PUBLICO

Se encuentran depositados en esta Policía, cuatro mulares, una yegua y un caballo, encontrados en los anejos de San Andrés, los que se creyeren dueños, pueden presentarse con los respectivos comprobantes que acrediten su propiedad.

VI-12-1 m.

El Habilitado
CESAR KUALES SOSA

Sí habrán elecciones

En la acreditada Morica "La Universal" del doctor Roldán y Co. encontrará el público, emerado servicio en el despacho de recetas y honorabilidad en su preparación.

IV-14

mentos o individualidades, que a juicio de los noveles políticos, estaban gastados, desprestigiados en regímenes anteriores; y sin embargo, se conservan cerca del Gobierno fruto del 9 de Julio, lo integran y complementan como Subsecretarios de Estado, Consejeros i contratistas etc, los mismos que actuaron sin interrupción como Consejeros de Estado, Subsecretarios y monopolizadores de empleadas en las administraciones de Baquerizo Moreno, Tamayo y Córdova.....

Por último, el flamante arreglo con el Banco Comercial y Agrícola que los alabarderos de la revolución juliana califican de acto más trascendental y justificativo de la dictadura, ha servido, a juicio de los entendidos, para depreciar el suero en términos que acaba de presenciar el país con la culminación de su decaimiento.....

Si, pues, la revolución de julio, lejos de producir los beneficios que se propuso, ha agravado los males d'orden social, personal, político y económico que sobre el país, ¿a qué otro título que no sea de la fuerza y el otro pelo se mantiene la dictadura careada del espíritu de acción y sabiduría que pudiera, sino justificar, cuando menos explicar su existencia y prolongación inde-

Actitud de los Ministros COSTENOS

Se vende de la casa de los herederos del que fue don Hilario Muñoz, situada en la carrera "Guayaquil". Tiene todas las comodidades. Por menores los dará el suscrito.

Humberto Chico

VI-4

Candidato Preferido

La Botica y Droguería "La Universal", ofrece a su distinguida clientela un número de especialidades, de los últimos inventos de la Ciencia, legados de los mejores Laboratorios de París.

Dr. Koldán y Co.

fidias?

Ya que los imitadores de la revolución militarista de Chile se han quedado con la mitad del ejemplo y con su peor parte, hay derecho a exigir siquiera el retorno al régimen constitucional con los hombres que se presten a ser sus testaferrros o acólitos; y esto es lo que afirmará la paz de la República, su bienestar interno y su prestigio internacional. Colombia no necesita quebrantar su régimen legal ni hacer tabla rasa de las instituciones y el organismo republicano para adoptar el plan financiero de la Misión Kemmerer.

¿Por qué a los ecuatorianos no na de asistirles el mismo patriotismo y sentido práctico que a sus hermanos de glorias e infortunios?

Reflexionen los militares jóvenes y viejos y prevegan los males de la patria antes que tengan de remediarlos con torrentes de sangre, lágrimas, descrédito y peligro inminente de la autonomía nacional.

Quito, a 31 de mayo de 1926

Ulpiano

Traslado de la Jefatura de Zona

La Jefatura de Zona de esta provincia se ha trasladado, con todas sus dependencias, de la casa del Coronel Ricardo Zambrana a la del señor Victor Fiallo, donde funcionaba el Casino del Batallón Montúfar.

UNA PREGUNTA

COMERCIANTES! ¿Por qué no progresáis en vuestros negocios y siempre permanecéis por esto intranquilos? Sencillamente anunciando en este diario llegáis a la cima del progreso.

Los huelguistas del textil de Bombay se so tienen bien

(Servicio de Prensa F. S. I.)

A pesar de la huelga de los trabajadores del textil de Bombay dura ya seis semanas y que las condiciones de existencia de los huelguistas se vuelve cada día más penosa, los trabajado-



Me río de los Mosquitos

No importa el mo pleto, porque tengo MENTHOLATUM que da alivio inmediato y elimina la picazón. Infallible contra las picaduras de insectos y plantas venenosas. Alivia prontamente el dolor, y extirpina completamente los gámites venenosos. Millones lo usan y verifican sus poderes curativos maravillosos.

Indispensable en el hogar

ofrece los mismos resultados para el dolor de cabeza, neuralgia, golpes contusos, acromía, irritaciones e inflamaciones de la piel, catarro, resfriados, etc., etc.

Se vende solamente en sus tres envases originales—pote, tubo y lata—en todas las boticas y droguerías.

Unicos fabricantes: The Mentholatum Company Buffalo, N. Y., E. U. A.

res no desfallecen lo más mínimo por esto, y teniendo en cuenta la decisión que reina entre los huelguistas y la actitud de los patronos, se puede contar con que el conflicto durará por lo menos un mes más. Para evitar que las sumas recogidas hasta ahora en el movimiento sindical internacional por la intermediación de la Federación Sindical Internacional y de la Internacional de los Obreros del Textil, no sea dinero tirado en vano, es preciso que se pongan aún otros recursos a su disposición a fin de poder mantener con su apoyo financiero los 9 centros de socorro que han sido erigidos hasta ahora en las regiones donde se hallan las fábricas textiles.

En vista de las malas disposiciones de los patronos es preciso hacer todo lo posible para evitar que salgan vencedores. En efecto una disminución del precio del algodón bruto que acaba de producirse (este precio representa uno de los gastos más importantes de la producción) compensa, por decirlo así, enteramente la reducción de salarios reivindicada, y a pesar de esto los magnates del textil se niegan rotundamente a entablar relaciones para hallar una solución al conflicto.

De las declaraciones que hoy sido publicadas en el "Times of India" resulta

Alerta consumidores

ANTES

de ingerirse un mala bebida que pueda servir de un tóxico, siendo preparada por improvisados fabricantes, sin el más leve conocimiento en el ramo, averigüese primero su procedencia que solamente es legítima.

SPARKLIN KOLA y SODA NECTAR

Las mismas que han sido preferidas, por todas las clases sociales, durante más de 14 años, cuyas marcas han sobresalido en las Repúblicas: Argentina, Chile, Perú y Ecuador.

Para mejor garantía de mi numerosa y distinguida clientela sin omitir esfuerzo alguno, he hecho una renovación completa de locales adecuados al efecto, ceñidas a las más estrictas exigencias higiénicas modernas y he dotado a mi fábrica de una colección de maquinarias, última perfección en el ramo, para que no intervenga en lo absoluto la mano del obrero.

Éstase en todas partes solamente la legítima, despreciando y lidiando e indecentes falsificaciones, siendo sus productores nocivos de mala calidad e inaceptables por gentileza y delicada.

Pídase únicamente a mi fábrica situada en la Carrera "Rocaforte" salida de Guano y por teléfono

Angel S. García M.

Fabricante Exclusivo

Riobamba Febrero 11 de 1926

Los puntos en las ias

Con las drogas especialidades frescas y legítimas recientemente llegadas directamente, no tendrá competidores en los precios La Botica "La Universal" del doctor Koldán y Co.

Noticias DE LA Capital

Actuación del Director de "El Día" — La reaparición de este diario será sin condiciones — Los damnificados por la protesta universitaria — Reformas al Código de Policía. — Debut del Circo RAZONNÉ

(Por telégrafo)

Quito, Junio 12

LOS ANDES.—Riobamba

(Telegrama de ARCAD)

El señor Ricardo Jaramillo, Director de "El Día", en un artículo publicado en "El Porvenir", manifiesta que no tratará de hacer ninguna gestión tendiente a conseguir del Gobierno la reaparición de su periódico; que rechazará en absoluto toda condición que tratase de imponerle el Gobierno para conceder la reaparición de "El Día", y que en caso de consentirse la reaparición será en las mismas circunstancias que antes de la clausura.

—Se sabe que el Gobierno ha ordenado la cancelación del empleo que tenía el señor Hugo Moncayo en el Ministerio de Hacienda, por ser uno de los firmantes en la protesta por la clausura de "El Día".

—Se anuncia que para es

tos días se dictará un Decreto reformatorio al Código de Policía. La reforma capital consistirá en aumentar la sanción para las reincidentes en contravenciones de policía.

—Hoy por la noche debutará el Circo Razonné. Ha del cual se dice es el mejor circo que ha venido el Ecuador. La carpas se levanta en la plaza de toros.

TOMANDO CARNOL
(PASTILLAS)
engordará Ud.
EN POCAS SEMANAS

Provéalo en las boticas.

CESAR DILLON

Ofrece sus servicios al público en el arreglo de causas judiciales de rienda.

recursos contravencionales IV-14

No tengo hambre, mamita!



En la niñez comer con ganas es la cosa más natural del mundo. Por eso que cuando un niño rehúsa alimentos, puede estarse seguro de que necesita un medicamento que, como la EMULSION de SCOTT, devuelve el apetito normal a la vez que abastece valiosos elementos nutritivos. Incomparablemente eficaz tanto para los niños como para los adultos.



EMULSION DE SCOTT

¿He Abusado De mi Naturaleza?

¿He bebido o fumado más de la cuenta?

Lector, sea Ud. franco consigo mismo. Respóndase las preguntas que arriba hacemos. ¿Se cansa con toda franqueza. Si ha abusado Ud. de su naturaleza de su poder viril; si ha hecho Ud. uso excesivo del tabaco, de las bebidas alcohólicas, con toda seguridad que sus riñones se han resentido. ¿No es cierto que después de una noche de sueño se ha despertado Ud. tieso, adolorido, estropeado? ¿Que se ha pasado Ud. el día con dolores en la cintura y con un malestar en la vejiga, mas pronunciado al tiempo de hacer aguas? ¿Sin duda que todo esto es cierto, ¿que las leyes de la Naturaleza son inviolables y cuando se violan hay que pagar la falta. Como consecuencia de sus desarreglos, sus riñones se han resentido y no debe Ud. descuidarlos. Si duda que sigue Ud. sintiendo dolor en la cintura; ardor en el caño al orinar; deseos frecuentes de hacer aguas, tal vez si teniendo que levantarse a media noche; respiración cortada o fatigosa; que su cintura lastimada no le permitirá hacer fuerzas ni recoger del suelo ningún objeto pesado; que se siente Ud. cansado y soitado; que no tiene Ud. deseos de trabajar; que la dan mareos y desvanecimientos; que está Ud. en realidad enfermo de los riñones. ¿Y vá Ud. a descuidarse hasta que su mal no tenga remedio? ¿No sería mas prudente tomar, a tiempo, un remedio preparado expresamente para combatir estos síntomas? Pruebe, por algunas semanas, con las PASTILLAS del Dr. BECKER para los Riñones y Vejiga. Los boticarios las recomiendan.

...ntra mas pronto las tome mas ligero se curará.

CRONICAS De Guayaquil

Abolición de la Junta de Subsistencia y la libre exportación de cereales

(Por telégrafo)

Guayaquil, Junio 11

LOS ANDES.—Medina

El Gobierno ha expedido un decreto, mediante el cual queda abolida la Junta de Subsistencia ultimamente creada aquí, y declarando libre la exportación de cereales.

—Hoy partió a Quito el señor Carlos Mantilla, Director de "El Comercio", quien viene de los Estados Unidos después de asistir al Congreso Panamericano de Periodistas, que tuvo lugar en Washington del 7 al 14 de abril.

Los señores Luis E. Game y Alberto Campos continúan presos

Continúan detenidos los señores Luis Eduardo Game y Alberto Campos, mientras se fiscalizan las cuentas de la Sociedad Bancaria del Chimborazo, el primero guarda prisión desde hoy en su propia casa, y el segundo a bordo del crucero Cotopaxi.

El local de la Seguridad se halla vigilado por una guardia de policía.

encuentra el señor José de Lapierre.

Actual cotización del dólar y la libra esterlina

Está cotizándose aquí el dólar a \$ 6.30 y la libra esterlina a \$ 30.

Un grupo considerable de comerciantes acudió al palacio de la Gobernación para pedir al doctor Felipe de Barboté dicte las medidas que creyere convenientes para contrarrestar el alza del cambio.

El plebiscito de Tacna y Arica se torna irrealizable

La prensa porteña publica el siguiente cablegrama procedente de Arica, en el cual da cuenta de la gran reunión celebrada en la sesión internacional chileno-peruana.

Extensamente se hizo saber a conocer la resolución adoptada por el General William Lassiter declarando como imposible la realización del plebiscito en las actuales circunstancias, debido a la falta de garantías para los peruanos y al fracaso de Chile en llenar las demandas de la Comisión así como a otras actividades chilenas en contra del plebiscito.

Corresponsal.

Anuncie usted en este periódico

LOS ANDES

Social

Enfermo de cuidado se

rial de la ciudad.

Pues para nada es desconocida el apoyo eficaz que la Sociedad Bancaria prestó a los ramos que acabamos de anotar, y tanta verdad es esta que su desaparición está pesando sensiblemente en nuestra vida económica.

LEON G. LESSIAK

FAVORECIDOS

28-169

DICTADURA INJUSTIFICADA

"Entregar los poderes del Estado a la dirección de un solo hombre, llámese rey, dictador o caudillo, es un crimen que acaba con las civilizaciones más fecundas; y América española, con raras y honrosas excepciones, lleva cien años de cometerlo", ha dicho el eminente Vasconcelos. Y el esta...

OFICINISTA

El I. Ayuntamiento Cantonal necesita un Contador, con buenas referencias e idóneo para organizar la CONTABILIDAD de la Oficina Municipal de Comprobación, según el correspondiente Reglamento.

Las propuestas acompañadas de los respectivos comprobantes, deben ser dirigidas al Sr. Presidente del I. Concejo.

Riobamba, Julio 3 de 1926

EL SECRETARIO

de avanzada civilización americana ¿qué podría observarse respecto del que inicia apenas su vida cultural con un siglo de gobiernos, salvo también honrosas excepciones, tumultuosos, impositores, violentos, faltos de dirección política, ayunos de ideales que han pesado como losas de sepulcro sobre los destinos del pueblo ecuatoriano... ?

El error capital que precede al erizamiento político ha consistido y consiste en fincar el restablecimiento de las garantías y derechos consagrados en las revoluciones, o sea el pretender que el orden y el imperio de la ley se restablezcan por medio del atropello de la ilegalidad y de

la fuerza.

La burla del sufragio popular, alegado como base efectiva del gobierno representativo, antes que lo que es posible y tradicional de los gobiernos, fue y es efecto de la quitara ambiente, del sistema de educación confesional en que se enseña de todo y para todo menos del espíritu cívico y para el ejercicio de los derechos y deberes de la ciudadanía; y tal vez tengan razón los usufructuarios; puramente usufructuarios, de la revolución del 9 de Julio, cuando esperaran que el turno a la normalidad constitucional, a la vida regular y estable de la República, solo sería posible así que se haya preparado y fortalecido el espíritu cívico de los ecuatorianos median-



Un Cutis Sano y Limpio es una necesidad para todos

Se peligrosos demudados de una enfermedad cutánea. Puede causar perjuicios graves al cutis. Pero no hay que alarmarse, porque con solamente friccionar las partes irritadas con



recibirá alivio rápido y la enfermedad desaparecerá dejando el cutis aterciopelado y sano.

MENTHOLUM es un remedio eficaz y científico para todas las enfermedades de la piel, como la comprueban las alabanzas de miles y miles de personas en todas partes del mundo. MENTHOLUM es inmejorable para toda clase de erupciones cutáneas, inflamaciones, dolor de garganta, golpes contusos, dolores de espalda, jaquecas, neuralgias, manchas agrietadas, etc.

De venta en botellas y dragados. Union Laboratories The Mentholatum Company Buffalo, N. Y., U. S. A.

TODAS LAS FAMILIAS PREFIEREN

LOS

Jabones, Talco, Crema para afeitarse y pasta para dientes

"COLGATE"

DEPOSITO PARA LA VENTA AL POR MAYOR:

"Agencia General de Importaciones"

En el local de la Ford Motor Company - Sub-Agencia en esta ciudad. Teléfono 73.

II-5

Salvación para Riobamba

El crédito ya muy conocido por el público, de la Botica "La Universal" del doctor Roldán y Co. hace que todos la prefieran, ya que, sea cual sea el frente de ella, el acreditado Farmacéutico y Químico doctor Juan Escalante Pino.

te las elecciones objetivas despreciadas de la escuela implantada por la revolución esencialmente militarista cuyas consecuencias soportamos. Precisa por tanto, examinar siquiera brevemente esas encastilladas prácticas para alcanzar a divisar la forma posible de la reivindicación de los derechos ciudadanos y del libre juego de las instituciones de moratorias.

Tenemos el ejemplo de la Argentina cuyos estadistas pensaron en la simple expedición de la ley del voto obligatorio, bien reglamentada y mejor aplicada, a objeto de despertar el adormecido espíritu cívico y destruir el fatalismo que le presidía, sin ocurrir a una revolución militar de abajo para arriba, en que palpitan las ambiciones personales y el odio y envidia contra los superiores gerárquicos.

El arreglo de la hacienda pública y la nivelación del presupuesto, de los que habían de desprenderse la valorización de la moneda,

y con ella, el incremento del comercio y la industria junto con la rebaja en los precios de los artículos de consumo diario, significaron o tres tantos propósitos que debían merecer el apoyo moral a la revolución militarista; y todos sabemos que el pretendido arreglo ha consistido en el aumento de seis millones de sueros sobre lo presupuestado para los gastos de la administración constitucional, que al caer en la noche que se ha prolongado en el tiempo y el espacio, dejó un superávit en las cajas fiscales, despus de haber comprado en seiscientos mil sueros las acciones del Ferrocarril del Sur, de haber satisfecho al día los sueldos civiles y militares de la Administración y haber incrementado las obras públicas mediante la erogación regular y metódica de las partidas respectivas.

Otro de los motivos justificativos alegados por la revolución militar fue el anhelo de apartar de manera sistemática a todos los cla-

que la condición de los negocios no es tan poco tan mala como lo pretenden los patronos: el periódico repasa a una memoria del patronato y dice que en 1923 70 % de las fábricas han distribuido por término medio dividendos del 34 % en 1924 60 % de las empresas han repartido dividendos de 20 % y para el último se repartió 75 % de las explotaciones han repartido 18 % por término medio. Mantienen los dividendos a una tasa elevada acumulando enormes reservas para igualar estos dividendos, mientras que no son capaces de sacrificar ni un solo céntimo para los trabajadores.

En vista de que según lo que dicen los comunicados del Comité de Socorros, todo depende de los envíos ulteriores de fondos y que parece poco a poco intervenir una transformación en la actitud de las instancias oficiales—como se puede ver por ejemplo, por una información del "Times", según la cual el Secretario de Estado para las Indias se ha declarado dispuesto a recibir una delegación del Consejo General de la Federación de los Sindicatos británicos para discutir la cuestión de proceder a una encuesta—la colecta inmediata

NO SE OLVIDE UNGUENTO AL MENTOL de DAVIS

Tan calmante sedativo y efectivo
PARA LLAGAS, RASGUÑOS, COMEZON,
EXCEMA Y ESPINILLAS

DAVIS & LAWRENCE C^o. Q UYMIC
MANUFACTURE NUEVA YORK
K Pi -752.

Cognac Gay Renaud & Co.

[TRES ESTRELLAS]

VENDE POR MAYOR

M. B. Castro B.

III—24—1 m.

ta de más medios financieros representa la mayor importancia actual.

Literatura barata

El principio de Pascal aplicado a los líquidos se puede hacer también aplicable a la sociedad: cualquier presión ejercida sobre ellos se trasmite con igual intensidad a todas y cada una de sus moléculas. El desorden económico, la crisis administrativa, la debilidad de todos los ideales parece hacerse trascendental a todas las órdenes, parece que su influencia ha llegado hasta la producción artística, en donde, a lo más puede verse solo buena voluntad, como buena voluntad se vio en el 9 de Julio al lado de ella una insuficiencia notoria. La sensación del ave que se ha roto las alas que quiere volar y fracasa contra la roca de la impotencia.

Vemos surgir una miríada de revistas, de escritores, de poetas que al igual que la mantilla sagrada encuen tran la muerte en el mismo momento de engendrar y pasar y se pierden, sin si quiera llevarse el estigma de la crítica severa en la frente, ni el aplauso sincero.

Pero como consideramos matadora la abulia y la indiferencia, especialmente tratándose de revistas y personalidades menos nos parece más eficaz la actitud de ataque; y qué más hacer lo siendo completamente sinceros ante las revistas del jaez de El Casari, nombre muy erudito y desamparante con página de patriotismo cursi; de Páginas se

lectas, que cada una tiene de selectas y que más bien parece una ironía al vocablo, si así son las cosas selectas ya podría emplearse este adjetivo para cualquier pieza de tres al cuatro; de Aurora, que más tiene de crepúsculo nocturno por su senectud porque cada una tiene de claridad ni de empicamiento.

Doloroso es pues el estado de decadencia en que va cayendo nuestro espíritu e cuatorrago, siempre tan dilecto, tan intruso. Lo más argutoso es ver como una montaña de vejez va invadiendo a nuestra juventud sin inquietudes, sin horrigos, pagada al prejuicio político, ideológico, artístico como cochaca a la roca.

Un espíritu de patriotismo nos ha obligado a hablar claro y alto, alguna vez debe ponerse valientemente los puntos sobre las líneas, alguna vez debemos ser sinceramente niezschamos; es preciso en lugar de dar la mano al que cae empujarle para que se derrumbe con mayor fuerza.

Destruyamos todos los valores falsos, abramos el camino para los nuevos valores. Incineremos las hojas secas antes que el viento las eleve y enturbie nuestros horizontes distantes azules, incommensurables.

Plia-Plan

DE CIENCIA

Carta abierta a los Srs médicos y dentistas del Ecuador.

SEGURIDAD OPERATORIA
GARANTIA PROFESIONAL

Estimado doctor:
23 años de éxitos diarios, significa ante la ciencia médica y dental el anestésico local antiséptico

"WAITE'S"

que ofrecemos a los señores médicos y dentistas de ese país, en vasado en ampolletas cerradas a lámpara, bajo la más estricta y severa técnica de las leyes de la pasteurización moderna.

El anestésico local antiséptico (WAITE'S) tiene, como principal base de composición, el ORTO Y PARA, MONO, IODO, FENOL, que al combinarse con la PROCAINA o COCAINA produce el anestésico más seguro y más inocuo a la vez con que hoy cuenta la cirugía: médica o dental.

Tiene este noble producto médico-dental innumerables ventajas que lo colocan a la cabeza de sus similares. Entre estas figuran: su absoluta inocuidad, su seguro efecto anestésico, que hace indoloras las operaciones, su bondad antiséptica que no permite producirse el dolor, las escaras y el edema post-operario.

Antes de terminar, permitamos, distinguido doctor, que le presentemos la idea de ensayar nuestro anestésico local antiséptico (WAITE'S) en ampolletas en la seguridad de que usted encontrará innegable satisfacción profesional.

Quedamos de usted, señor doctor, atentos y ss, ss.

THEA ANTIDOLOR MFG. CO.

venta: BOTICA HOLGER GLAEZEL

Guayaquil—Ecuador

bre, de todo costo, el libro sobre

AOL del SAMOIE



Listo para usarse



¡Ay! Que Jaqueca!

¿Por qué sufrir dolores de cabeza, cuando fricionándose las sienes con MENTHOLATUM se encuentra alivio seguro?

Para cualquier dolor o inflamación no hay más que aplicar

Mentholatum
Indispensable en el hogar

Se han vendido millones de botas, tubos y latas de MENTHOLATUM en todas partes del mundo. ¿Que prueba mejor de los resultados incomparables de esta preparación? Para resacas, dolores de cabeza, resacas, etc.

Unicos fabricantes:
The Mentholatum Company
Buffalo, N. Y., E. U. A.

Consecuencias de la clausura de EL DIA

Valiente protesta de los universitarios

El pie de imprenta es desconocido.—La Policía Trata de desubrirlo.—Revancha de la Dictadura.—Varios universitarios destituidos.—El espíritu estudiantil.

— Quito, Junio 11

(Por telégrafo)

Los Andes—Riobamba

La clausura de EL DIA en la Capital ha causado un fuerte descontento en el público liberal i mucho mas en los estudiantes universitarios.

Para hacer ostensible su descontento el jueves, anterior, dieron a la publicidad una hoja volante conteniendo una valiente y enérgica protesta que fué a clavarse en el ánimo de la Dictadura.

El pie de imprenta es desconocido en la localidad; es «La Dictadura».

De parte de la Policía se hacen activas gestiones en todo Quito con el propósito de llegar a descubrir la imprenta que ha impreso dicha protesta, y aplicarle la pena severa sanción; mas,

hasta hoy, se sabe que la Policía no tiene el menor indicio de aquella, haciendo ver con esto que la Imprenta «La Dictadura» ha tomado de las prevenciones del caso.

Inmediatamente se ha acordado por tomar la revancha contra los universitarios; pues, varios de éstos han sido destituidos de los empleos que estaban desempeñando al amparo del régimen dictatorial, contra el cual han protestado. ¡Pobres universitarios! acaban de ser víctimas por haber usado de un derecho pleno.

Esta actitud en contra de los universitarios ha despertado en el espíritu estudiantil cierto encono que lo trasluce en los corrillos ardorosamente.

Corresponsal

Sin ir a Ancón se puede TENER DINERO

En la Redacción de este diario se compra, el tomo 10 de la novela "La Justicia Divina o el Hijo del De-honor", y el 29 de "La Bruja de Madrid", ambas por el escritor Wenceslao Ayguas de Izco

Se pagará buen precio por dichos tomos.

VI-12

Los pagarés de la Sociedad Bancaria no han sido endosados al Banco del Ecuador

—o—

Ayer fuimos informados por personas que merecen credulidad, que la noticia respecto a que muchos pagarés de la Sociedad Bancaria han sido endosados a favor del Banco del Ecuador, es falsa; que es verdad que han sido trasladados a Guayaquil pero no por razón de endoso de la referencia.

Espanto a alza del cambio

—o—

El dollar se cotiza a \$1.630

(Por telégrafo)

Guayaquil, Junio 11

LOS ANDES.—Riobamba

Conforme va subiendo el cambio va también intensificándose la alarma y el desconcierto en el comercio guayaquileño.

El cambio ha subido nominalmente a \$1.630 precio que ya es una exageración gravísima dadas nuestras circunstancias económicas. La situación es, pues, completamente anómala; las grandes casas que venden al por mayor han cerrado sus puertas, y las casas industriales todas son víctimas de sorprendentes alarmas.

Corresponsal

El Interpenteor de Correos salió ayer de la prisión

—o—

El señor Julio Ricarte salió ayer en libertad, por orden del señor Gobernador de la provincia Comandante Toral, y se encuentra ya en el ejercicio de su cargo.

Vacuna fresca

LLEGO A LA OFICINA DE SANIDAD

Mande sus órdenes a esta imprenta
Los Andes

González Rubio & Co.

Departamento de Agencias

GUAYAQUIL

Comunica a todos los interesados que en el sorteo del PRIMER CLUB DE MAQUINAS DE ESCRIBIR "REMINGTON" PORTATILES verificado el 19 de los corrientes ha salido favorecido el N° 13 perteneciente al señor Amable Viteri Tovar.

Asi mismo avisa a los socios del Segundo Club que ya faltan pocos números para cerrarse y que el PRIMER SORTEO se llevará a cabo el 15 del presente mes.

B. M. CASTRO B.
Agente en Riobamba